



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 11:56

PAG - 1 -

PRIMERA ENTREGA

Miércoles 02 de Julio de 2003

Principales titulares de Periódicos

La Prensa

+Fenosa es un desastre.

+ Análisis financiero del INE avalado por la Price Waterhouse Cooper revela problemas gerenciales en compañía eléctrica.

+ Solís y Fernández llegaron con identidad falsa a Dominicana.

+ El Embajador de Nicaragua en República Dominicana, Leopoldo Ramírez Eva, ratificó lo que LA PRENSA publicó ayer: Jorge Solís está en el país caribeño. También están Alfredo Fernández y Esteban Duque Estrada, todos ellos prófugos de la justicia nicaragüense, que ingresaron con pasaportes falsos.

+Honduras prohibirá las pandillas por ley.

+ El Presidente hondureño envía iniciativa de ley que penaría el mero hecho de pertenecer a una pandilla o "mara".

+ Por convicción.

+ Masaya campeón del béisbol Junior.

+ Los masayas celebraron eufóricos su coronación ayer sobre Granada. Hoy en Chinandega se jugará la final del Prejunior, en un duelo que iniciará a las 2:00 p.m.

El Nuevo Diario

+ "Pasé millones a Byron Jerez".

+ Solís confiesa en Dominicana.

+ "Ellos -Aleman, Jerez y Duquestrada- se entendían y tenían una gran camaradería", relata a periodistas del diario "El Caribe".

+ Los millones en notas de crédito se los entregó a Jerez por las famosas Notas de Crédito en pago de impuestos de PETRONIC e INETEL.

+ Solís se exculpa pero olvida que a los cheques les ponía y/o para fantasmas de Jerez que luego cobraba y transformaba en dólares.

+ Suboficial implicado en trasiego de madera.

+ Aserrín de mafia forestal.

+ Le ofrecieron unas pulgaditas para puertas de su casa.

+ Las tucas venían a su nombre desde RAAS hasta Managua.

+ Un juez suplente de Matagalpa terció en el "rescate".

+ Dicen que narcos estaban avisados.

+ Y abrieron amablemente sus puertas al "Plan Escoba".

+ Dixon defiende a su oficial acusado por expendedores.

+ Asesor de Procuraduría tiene su propia visión del caso.



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 11:56

PAG - 2 -

+ Usa eufemismo para "lavado" por BCN.

+ Alonso en Contraloría.

+ Dijo que Alemán y compañía utilizaron como "canal" al banco con la cuenta "Donación Taiwan"

+ "Se hacen o son retardados legales".

+ Centeno Gómez sobre Procuraduría

+ No se explica cómo año y medio después van a revisar los oscuros juicios que se han promovido contra el Estado.

+ Recuerda caso Chococente y caso Yelba Carvajal, así como la yesera de Luis Raúl Cerna.

Hoy

+ "Que se vaya Unión Fenosa". (Pág.2)

+ Población pidió la repatriación de Unión Fenosa en las calles.

+ Detenien a 25 Nicaragüenses . (Pág.4)

+ Operativo en calles, bares y playas constarricenses.

+ Solidaridad para Taller Escuela. (Pág. 11)

+ Hacen falta herramientas y materiales para poner en marcha una escuela de ebanistería que servirá a la niñez y adolescencia.

+ Empresa entrega 300 mil córdobas.

+ Respaldo a Selección.

+ La Selección Nacional de Béisbol recibió un importante patrocinio de la Empresa Nicaragüense de Telecomunicaciones, ENITEL, para su participación en el torneo de los Juegos Panamericanos de Santo Domingo.

Editorial

La Prensa

Una nación de "acuicidas".

"LA PRENSA publicó la semana pasada varios reportajes sobre el problema del agua dulce en Nicaragua, elaborados por nuestro jefe de información, Douglas Carcache; el corresponsal en Granada, Emilio Zambrana, y el reportero Benjamín Blanco. Esperábamos que hubiese reacciones de autoridades gubernamentales, ambientalistas y personas en general que habitualmente comentan las noticias, pero sufrimos una decepción. A nadie le interesó el asunto, lo que confirma la percepción de que a pesar que los nicaragüenses somos gente de agua, con una geografía dominada por el agua y bañada por copiosas lluvias, sin embargo también somos "acuicidas", asesinos del agua.

Y causa pena comprobar que nuestros antepasados aborígenes tenían mucho más conciencia y responsabilidad que nosotros sobre el valor del agua, tanto que la usaban de manera racional y la cuidaban como el más preciado de sus tesoros."

MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 11:56

PAG - 3 -

Caricaturas

La Prensa



El Nuevo Diario



Opinión

La Prensa

¿Nicaragua bien vale la pensión de Bolaños?. (Guillermo Areas Cabrera)

Son admirables la actividad y esfuerzos del señor Presidente de la República en su intento de sacar a Nicaragua del atolladero en que se encuentra. El país avanza de acuerdo a su capacidad económica. El manejo de la cosa pública ha alcanzado una transparencia pocas veces experimentada en el pasado. Se miran inversiones y creación de empleos. Pero existe la percepción en ese gran calificador que se llama pueblo, de que no hay avance, de que el trabajo del gobierno es insuficiente, que no hay austeridad, que no se han creado empleos, que la burocracia aumenta, etc.

Son admirables la actividad y esfuerzos del señor Presidente de la República en su intento de sacar a Nicaragua del atolladero en que se encuentra. El país avanza de acuerdo a su capacidad económica. El manejo de la cosa pública ha alcanzado una transparencia pocas veces experimentada en el pasado. Se miran inversiones y creación de empleos. Pero existe la percepción en ese gran calificador que se llama pueblo, de que no hay avance, de que el trabajo del gobierno es insuficiente, que no hay austeridad, que no se han creado empleos, que la burocracia aumenta, etc.



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 11:56

PAG - 4 -

El Nuevo Diario

Los que ofenden la pobreza de Nicaragua.(Julio César Sandoval).

... que dice don Jorge J. Cuadra que dijeron los periodistas que el Dr. Avendaño dijo que el salario y la pensión que recibe el señor Presidente de la República significa una suma de dinero amoral y antiética que «ofende la pobreza de Nicaragua».

No está de acuerdo el señor Cuadra V. con el Dr. Avendaño. Y si no está de acuerdo con el Dr. Avendaño, está de acuerdo con el señor Presidente y, si está de acuerdo con el señor Presidente, está de acuerdo con la pensión y el salario, haría él lo mismo que el señor Presidente, se atragantaría con el doble bocado y ya no sería amoral: sería inmoral. ¡A Jorge Cuadra, libérame Dómine!

Yo no conozco al economista Avendaño, ni lo conozco a usted, don Jorge, ni conozco (¡cada día lo conozco menos:) al Ing. Bolaños, pero conozco al pueblo, me conozco y sé que la pensión y el salario unidos, y aún sueltos, en Nicaragua son «una ofensa para nuestra pobreza.»

«Ofende la pobreza de Nicaragua, repite usted y sigue: Bonita frase: suena bien! es hermosa!!» Oiga, don Jorge Cuadra: ¿Es usted conservador medieval? Los conservadores de ahora no son sadistas.

Principales Titulares de Páginas Interiores

La Prensa

+Magistrados se destapan. (Pág.3 A)

+Mientras uno reconoce abiertamente su filiación política, otro se declara amigo personal de Ortega.

+Gobernación informa que uno de los magistrados visitó a Alemán un día antes de su elección.

+ Rizo y Navarro coinciden en “democratizar” al PLC. (Pág.5 A)

+ Reniegan de “dedazos” e imposiciones a cargos de elección popular practicados por Arnoldo Alemán.

+Ley Transporte sin consenso parlamentario. (Pág. 10 A)

+Transportistas marchan hoy hasta el Parlamento para pedir a los diputados la anulación de las concesiones otorgadas al margen de la ley.

+Más de C\$ 90 millones se invertirán en Río San Juan.(Pág. De Gobierno/16. A)

+Mandatario realiza gira de Trabajo por Río San Juan y sostuvo encuentro con sociedad civil de este departamento.

El Nuevo Diario

+ Rizo sella su suerte con el arnoldismo. (Pág. 3)

+ "Se están democratizando", dice

+ Entre "carretas" y "refinas", hace sus anuncios "al alimón" con Wilfredo Navarro.

+El vicepresidente José Rizo ha sellado su reincorporación al arnoldismo. Admite que una de las motivaciones que lo llevaron a separarse temporalmente de esa institución, como es la falta de democracia, parece ser asunto del pasado reciente y ahora ve con agrado cambios paulatinos.

+ Diputado Jarquín demanda investigación en PETRONIC.(Pág. 13)

+Sobre arriendo amañado e ilegal.

+ El ex contralor Agustín Jarquín solicitó a la Comisión de Comunicaciones, Transporte, Energía y Construcción de la Asamblea Nacional, realice una indagación sobre el contrato de arrendamiento de la Petrolera Nicaragüense (PETRONIC), firmado entre el gobierno de Arnoldo Alemán y la sociedad anónima Clayton Services Financial Corporation (GLENCORE).



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 11:56

PAG - 5 -

+ **Avellán se incorpora más arnoldista que nunca.**

+ Fernando Avellán, diputado del arnoldista Partido Liberal Constitucionalista (PLC), retornó el martes a su escaño en la Asamblea Nacional manifestándose portador de muchas ideas que ayudarán a la labor legislativa, luego de siete meses de ausencia, por supuestos problemas cardíacos previo al desafuero del diputado.

PROGRAMAS DE OPINIÓN EN TV (ANOCHE)

CDNN 23

Programa: **Revista Conversando**

Presentador: Dr. Dagoberto Uribe

Invitado: Dr. Roger Guevara Mena (Abogado)

Tema: Caso Unión Fenosa.

+Guevara dijo que si Unión Fenosa ha incumplido con el contrato, la Asamblea Nacional puede revocarles la concesión. Agregó que si Fenosa está perdiendo es por su mala administración y el Gobierno no tiene porque asumir las perdidas de una empresa privada.

+El Sr. Héctor Bohórquez llamó al programa y dijo que hay que investigar si el Ing. Enrique Bolaños recibió coima, cuando fue a España a firmar el Contrato con Unión Fenosa, cuando aún era Presidente de la Junta Directiva de ENEL.

CDNN 23

Programa: **Consuelo Impacto**

Presentador: Consuelo Lanzas

Invitado: Dra. Grisell Martínez (Radióloga) // Dr. Ramiro Pozo (Analista Legal-INTUR)

Tema: Cálculos Renales // Policía Turística.

CDNN 23

Programa: **Temas y Debates**

Presentador: Luis Mora Sánchez

Invitado: María Fernanda Flores y María Alejandra Alemán

Tema: Varios

+Flores dijo que su visita a Jinotepe este fin de semana fue un éxito, anunció que el próximo 6 de Julio estarán en Rivas.

+Flores aseguró que entre más pase el tiempo el liderazgo de Alemán se va a multiplicar, porque la gente va a comparar el gobierno de Alemán y del Presidente Bolaños, prueba de ello es que ya se ha visto en las encuestas la poca simpatía que genera el presidente Bolaños.

+Alejandra aseguró que salga o no libre el Dr. Alemán, quienes pierden son sus adversarios. Agregó que van a ganar las elecciones municipales este o no libre el Dr. Alemán.

+Informó que el 11 de Julio será la Convención liberal la que comenzará a la 1:00 PM con la inscripción de los convencionales y terminará a eso de las 5:00 PM. Por la mañana visitaran la tumba del General Zelaya donde la Sra. Flores leerá el mensaje del Dr. Alemán.

+Flores también dijo que Jaime Cuadra quizás no ha confirmado su presencia en la Convención talvez porque tiene miedo por la poca simpatía que le tienen los correligionarios del PLC.



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 11:56

PAG - 6 -

+Flores aseguró que el Presidente no ha sido invitado a la Convención porque traicionó al PLC y sobre todo la amistad del Dr. Alemán.

+Flores aseguró que con sólo la asistencia del Vicepresidente José Rizo, será un revés político para el Presidente Bolaños, "y conociendo su soberbia después de eso no va a ver buenas relaciones entre el Presidente Bolaños y el Vicepresidente Rizo.

+Flores aseguró que en la desafोरación del diputado parlacénico Cesar A. Díaz, el único diputado que voto en contra fue el diputado Arguello, el mismo que se confabuló con el Presidente Bolaños para pedir la desafोरación del Dr. Alemán. Con eso queda en evidencia la mala intención que se tuvo con su esposo quien sigue siendo diputado parlacénico a pesara de los juicios que han entablado en su contra.

+Flores manifestó que el próximo Jueves a las 3:00 PM está citado el Lic. Alejandro Fiallos en los juzgados para que responda por la demanda de injurias y calumnias. Flores dijo que espera que esta vez si cumpla con presentarse.

PROGRAMAS DE OPINIÓN EN RADIO (ANOCHE)

Radio Ya

Programa: **El Súper Reportero**

Conductor: Sergio Miranda

Invitado: Milton Arcia

Tema: Varios

NOTICIAS DE TELEVISIÓN (ANOCHE)

+El Gobierno de Estados Unidos a través de USAID aprobó el desembolso de 43 millones de dólares para el programa de gobernabilidad y estado de derecho ejecutado por la CSJ. **(TV. Noticias, Canal 2)**

+El Vicepresidente José Rizo se pronunció a favor de que los expresidentes y ex vicepresidentes reciban una jubilación que aunque no sea el 100% del total del salario del cargo, al menos de 60 o 50%.**(TV. Noticias, Canal 2)**

+La jueza suplente del juzgado único de Masaya se declaró incompetente de conocer el caso en contra del alcalde Iván Hüeck y decidió remitirlo al Tribunal de Apelaciones. **(TV. Noticias, Canal 2)**

+Representantes del COSEP se reunieron con representantes del sector energético. Anastasio Somarriba dijo que este encuentro fue para establecer nuevos compromisos. Por su parte representantes de Unión Fenosa aseguraron que disminuirán los cobros indebidos y no continuaran incrementando la energía no registrada con excepción de los que se conecten ilegalmente. **(TV. Noticias, Canal 2 / Telediario 10, Canal 10)**

+Representantes de CONAGAN se quejaron de la autorización para la importación de un contingente de Leche en Polvo para la empresa Nicafruit S.A. la que también fue incluida en el programa "vaso de leche" y según Daniel Núñez, no compra leche fluida a los productores nacionales. **(TV. Noticias, Canal 2 / Telediario 10, Canal 10)**

+CONAGAN denunció que la producción lechera se está perdiendo debido al mal estado de las carreteras que no ha podido arreglar el Ministro Solórzano, "que debería desquitar su salario" dijo Daniel Núñez. **(Telediario 10, Canal 10)**

+Los diputados decidieron confirmar una comisión especial que investigue el cumplimiento de los acuerdos



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 11:56

PAG - 7 -

suscritos el año pasado en El Tuma, La Dalia. **(Noticias 12, Canal 12)**

+El diputado de Camino Cristiano Orlando Mayorga rechazó la propuesta del gobierno de ser el próximo embajador de Nicaragua en Panamá, aduciendo problemas personales. **(TV. Noticias, Canal 2/ Noticias 12, Canal 12)**

+El diputado Nelson Artola insiste en que el Presidente Bolaños y el Canciller Norman Caldera sean invitados a la Asamblea Nacional para que expliquen el convenio firmado con Estados Unidos sobre la Corte Internacional de Justicia. **(Extravisión, Canal Extraplus 37)**

+La Asamblea Nacional tiene listo el ante proyecto de pensiones lo que podría significar que tanto el Presidente y el Vicepresidente tendrán que conformarse con 1500 y 1000 dólares. **(Bolsa Visión, Canal 23)**

ACTIVIDADES DE LA PRIMERA DAMA: El despacho de la Primera Dama de la República entregó material de reposición medica e insumos médicos, medicamentos variados a los hospitales Berta Calderón, Roberto Calderón y Fernando Vélez Paiz, la donación está valorada en 800 mil dólares. **(Noticias 12, Canal 12)**

NOTICIAS DE RADIO (ANOCHE)

+El jefe del ejercito, Javier Carrión reiteró que el ejercito no va a intervenir en asuntos políticos del país. **(Cinco en Punto, Radio Corporación)**